

Anne-Lucie WACK succède à Philippe JAMET à la Présidence de la Conférence des grandes écoles

Le Conseil d'administration de la Conférence des grandes écoles (CGE), réuni ce mardi 9 juin 2015 à Paris, a élu une présidente à sa tête : Anne-Lucie WACK, Directrice générale de Montpellier SupAgro.

Elle succède ainsi à Philippe JAMET, élu à la tête de la CGE en 2013, qui devient ainsi Président d'honneur de la Conférence des grandes écoles.

Une présidente au parcours riche et diversifié au sein de l'ESR

Ingénieure générale des Ponts des Eaux et des Forêts, Ingénieure de l'Institut National Agronomique Paris-Grignon, Anne-Lucie WACK est titulaire d'un Doctorat et d'une Habilitation à Diriger les Recherches en Génie des Procédés de l'Université de Montpellier. Elle a suivi une formation complémentaire à l'INSEAD en management général et finances (*International Executive Programme*), et a également été auditrice de l'Institut des Hautes Etudes pour la Science et la Technologie (IHEST).

Anne-Lucie Wack est depuis le 1^{er} septembre 2013 Directrice Générale de Montpellier SupAgro (EPSCP Grand Etablissement-Enseignement supérieur agronomique). Avant de prendre ce poste, elle a mis en place et dirigé de 2007 à 2013 la Fondation de Coopération Scientifique « *Agropolis Fondation* » et son réseau scientifique (RTRA puis Labex Agro, 1300 cadres scientifiques, 36 unités de recherche). Avant 2007, Anne-Lucie WACK avait passé plus de 15 ans (1988-2007) dans le domaine de la coopération scientifique internationale. Elle a ainsi occupé différentes fonctions et responsabilités au sein du CIRAD (Centre de coopération internationale en recherche agronomique pour le développement), notamment comme directrice d'unités de recherche technologiques, responsable du programme agro-alimentaire et chef du projet stratégique du CIRAD, puis au sein d'Agropolis International.

Tout au long de son parcours, elle a été impliquée dans de nombreuses instances d'évaluation ou de pilotage auprès d'institutions scientifiques, d'agences de financement, de fondations et de grands

programmes internationaux. Elle est également depuis 2015 présidente du conseil d'administration de l'Ecole Nationale Supérieure d'Architecture de Montpellier. Enfin, Anne-Lucie WACK a été membre du Comité pour l'élaboration de la Stratégie Nationale de l'Enseignement Supérieur (StraNES), après avoir été membre du comité de pilotage national des assises de l'enseignement supérieur et de la recherche en 2012.

Une démarche constructive pour promouvoir la diversité de l'ESR français

*« Mon engagement à la tête de la CGE repose sur la conviction, partagée par mes prédécesseurs, que **les grandes écoles sont incontournables dans les prises de décisions qui façonnent l'enseignement supérieur et la recherche français** »* déclare Anne-Lucie WACK. *« **Les grandes écoles sont force de proposition, et c'est ainsi que j'entends porter leur voix dans le paysage de l'ESR, tout en conservant la volonté d'ouverture et de dialogue qui a toujours été celle de la Conférence.***

*Dans un écosystème en pleine mutation, composé d'entités aux profils, aux problématiques et aux enjeux différents, il faut éviter que les clivages ressurgissent et que l'opposition de deux modèles académiques avec d'un côté, les universités et de l'autre, les grandes écoles, ne refasse surface. Sur ce point, **je suis pour une inversion du regard, afin qu'il soit, non plus focalisé sur nos différences, mais plutôt sur les bénéfices que l'on peut tirer de cette diversité qui fait la richesse de l'ESR français.***

*À ce titre, l'échéance de la présidentielle de 2017 représente une opportunité unique de faire des grandes questions qui entourent l'enseignement supérieur français un sujet pivot pour notre pays. **Les grandes écoles répondront présentes à ce rendez-vous en apportant leur expérience et leur expertise dans cette réflexion qui sera menée de concert avec toutes les composantes de l'ESR : l'ensemble de la communauté universitaire, les entreprises et employeurs, les étudiants et nos élus.** »*

RENOUVELLEMENT DU BUREAU : FOCUS SUR LES CHANGEMENTS

Le Conseil d'administration a procédé au renouvellement du bureau de la CGE, composé, outre son président, de deux vice-présidents, d'un trésorier, d'un secrétaire. Le Conseil a aussi désigné les dix présidents de commissions permanentes.

Composition du nouveau bureau de la CGE

Président : Anne-Lucie WACK, Directrice générale de Montpellier SupAgro. Succède à Philippe JAMET.

Vice-président Entreprises : Xavier CORNU, Directeur général délégué Enseignement-Recherche-Formation, à la Chambre de commerce et d'industrie de Paris Ile-de-France (CCIP).

Vice-président Écoles : Hervé BIAUSSER, Directeur de CentraleSupélec

Trésorière : Florence DARMON, Directrice générale de l'École spéciale des travaux publics (ESTP)

Secrétaire : M'hamed DRISSI, Directeur de l'Institut national des sciences appliquées de Rennes (INSA de Rennes). Succède à Éric MAURINCOMME.

Font également partie du bureau élargi les Présidents des Commissions permanentes

ACCREDITATION : Alain STORCK, Directeur de l'Université de Technologie de Compiègne (UTC).

AMONT : Hervé BIAUSSER, Directeur de CentraleSupélec

AVAL : Bernard RAMANANTSOA, Directeur général du groupe HEC

CHAPITRE des Écoles de Management : Loïck ROCHE, Directeur de Grenoble École de Management (GEM)

COMMUNICATION : Sophie COMMEREUC, Directrice de l'École Nationale Supérieure de Chimie de Clermont-Ferrand

DÉVELOPPEMENT DURABLE : Anne BEAUVAL, Directrice de l'École des Mines de Nantes.

DIVERSITÉ : Pascale RIBON, Directrice de l'École Supérieure des Techniques Aéronautiques et de Construction Automobile (ESTACA).

FORMATION : Régis VALLÉE, Directeur de l'École des ingénieurs de la ville de Paris (EIVP)

RECHERCHE ET TRANSFERTS : Gérard PIGNAULT, Directeur de l'École supérieure de chimie, physique, électronique de Lyon (CPE Lyon)

RELATIONS INTERNATIONALES : Yves POILANE, Directeur de Télécom ParisTech

A propos de la CGE

Créée en 1973, la Conférence des grandes écoles (CGE) regroupe 216 établissements d'enseignement supérieur et de recherche français et étrangers représentant tout le spectre des formations supérieures en grandes écoles de niveau Master et au delà. Organismes de formation de masse (40% des masters délivrés chaque année en France) et de recherche intensive (50 % des thèses dans les disciplines couvertes par les grandes écoles), les grandes écoles mettent en cohérence un projet pédagogique en fonction du profil de l'étudiant et des débouchés professionnels. Véritable label qualité, la CGE s'assure du respect par l'ensemble de ses membres de ses principes fondamentaux (excellence, sélection, ouverture internationale, accréditation des formations...). Les 213 grandes écoles membres permettent à la France de proposer une offre de formations et de recherche à déclinaisons multiples et de répondre ainsi aux besoins très variés des entreprises.

Contacts Presse

Lucille SIMON Tel : +33 / (0)4 37 47 36 28, +33 / (0)6 33 21 48 66 — lucille.simon@tbwa-corporate.com

André BISMUTH, Tel : +33 / (0) 1.46.34.77.58 – andre.bismuth@cge.asso.fr